
 
Aktz.:  
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1309/2013 der CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Neustadt betr. Kaiser-
tor (CDU) 
 
 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Meint die Verwaltung, dass eine Sanierung des Kaisertores zum jetzigen Zeitpunkt sinnvoll 

sei? 
 
 Bei dem Kaisertor handelt es sich um fragmentarische Reste der Toranlage aus dem späten 19. Jahr-

hundert. Eine private Initiative, die sich bereits um den Erhalt der Rheintore verdient gemacht hat, 
überlegt derzeit, in welcher Art und Weise mit den Resten des Kaisertores umgegangen werden 
könnte. 

 Aus denkmalpflegerischer Sicht ist eine frühzeitige Sanierung der geschädigten Teile des Kultur-
denkmals geboten, um weitere Schäden zu vermeiden. 

 
 
2. Wie möchte die Verwaltung den Pflanzenwuchs auf dem Kaisertor eindämmen? 
 
 Der städtische Eigenbetrieb Gebäudewirtschaft Mainz (GWM) wird den hartnäckigen Bewuchs 

beseitigen. 
 
 
Mainz, 04. September 2013 
 
gez. Marianne Grosse 
 
Marianne Grosse 
Beigeordnete 


